
 

 

 

香港中區 

立法會道 1號 

立法會綜合大樓 

立法會財務委員會 

主席張宇人議員, SBS, JP及全體議員 

 

（電子郵件：f_c@legco.gov.hk） 

張主席及各位議員： 

支持盡快擴建堆填區和興建綜合廢物管理設施的撥款申請 

 

立法會財務委員會（財委會）快將審議環境局就擴建堆填區和發展綜合廢物管理設施的

撥款申請。Business Environment Council Limited 商界環保協會有限公司（商界環保協

會）歡迎財委會早前通過有機資源回收中心第一期的撥款申請，並希望財委會可以盡快

通過堆填區和綜合廢物管理設施的撥款，使香港可及時興建有關廢物管理設施。 

商界環保協會是由香港商界成立的獨立非牟利會員機構。自 1992 年成立以來，本會一直

是推動香港環保卓越的先驅，宣揚潔淨技術及措施，從而減少廢物、保護資源、防止污

染，強化環保及社會企業責任。 

商界環保協會有超過 180 名會員，當中包括香港的主要控股公司及中小型企業。本信件

中闡述的意見是商界環保協會的意見，但不一定代表個別會員的立場。 

香港正面對一場迫在眉睫的廢物危機。我們必須立刻採取全面的行動，以避免這場危機

影響本港的競爭力和宜居程度。商界環保協會認同環境局為解決廢物危機所作出的努

力，並欣悉財委會早前通過有機資源回收中心第一期的撥款申請。然而，我們十分關注

部分重要基建因尚未得到所需撥款，而遲遲未能動工。 

商界環保協會在 2013 年底就未來預測廢物量及堆填區的使用期限進行獨立分析，結果顯

示政府在《香港資源循環藍圖 2013-2022》（《藍圖》）中提出的所有措施，包括先進

的廢物管理設施、都市固體廢物按量徵費、擴建堆填區和生產者責任計劃，均對達到減

廢目標十分重要，缺一不可。 

商界環保協會最近向行政長官提交有關 2015 年施政報告的建議，重申我們支持政府盡快

推 行 《 藍 圖 》 提 及 的 所 有 廢 物 管 理 措 施 （ 建 議 全 文 載 於

http://bec.org.hk/files/images/Resource_Centre/Submission/CE_Policy_Address_2014_

BEC_Submission.pdf）。我們亦要求政府盡快推行都市固體廢物按量徵費計劃及擴展生

產者責任計劃的範圍。在支援回收業發展方面，商界環保協會歡迎政府成立回收基金諮

詢委員會。我們期望環境局進一步釐請回收基金的適用範圍，亦希望回收基金可盡快投

入運作，以加強對回收業的支援和推動回收業的基建發展。 

2012 年，全港有多達 61%的廢物棄置於堆填區，主要原因是香港缺乏全面的減廢和回收

計劃，以及熱能廢物處理設施。現時最重要的是盡快興建綜合廢物管理設施，以處理原
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本棄置於堆填區的廢物；選址方面，應考慮可最快和最有效率地興建，以及將來提供理

想營運環境的地點。 

然而，即使綜合廢物管理設施能如期在 2022 年全面投入運作，並配合有機資源回收中心

等特定設施，本港每天都市固體廢物的棄置量仍較處理量高 170%。因此，香港將繼續

面對堆填區日趨飽和的問題。事實上，我們的分析顯示如不擴建堆填區，堆填區的剩餘

容量將於 2017年開始耗盡。令人憂慮的是，我們的估算比政府最新的估算還要早兩年。 

我們認為如果香港能在較早時間全面應對廢物問題，我們或可避免擴建堆填區。但事到

如今，在綜合廢物管理設施投入運作前，將廢物運往現有堆填區棄置是最實際可行的過

渡措施。 

鑑於廢物情況的嚴重性和迫切性，商界環保協會支持政府擴建本港三個堆填區和興建綜

合廢物管理設施的計劃，並希望財委會可盡快通過有關撥款。商界環保協會亦希望政府

制訂和推行全面的廢物管理計劃，以長遠解決廢物問題。 

我們希望張主席和各位議員考慮商界環保協會上述意見。如對本信件的內容有任何查

詢，歡迎聯絡商界環保協會行政總裁李家慧女士（電子郵件：agnesn@bec.org.hk；電

話：2784 3950）。 

 

 

查逸超教授 

商界環保協會有限公司主席 

 

二零一四年十月三十一日 

 

 

 

 

 


